

平成 31 年 2 月 22 日

一関市長 勝 部 修 様

一関市議会議長 槻 山 隆

平成 30 年度高校生等と議員の懇談会に基づく提言について

日頃より、市政運営に尽力されておりますことに敬意を表します。

さて、市議会では、市内の高校生、短期大学生と議員の懇談会を 7 校で開催し 56 名の参加をいただき、さまざまな意見や要望をいただきました。

若者の地元定着に関する重大な内容であることから、県等の関係機関と連携し、今後の市政に反映されるようご努力をお願いいたします。

なお、本件につきましては、3 月 25 日に岩手県に対して提言する予定であります。

平成 30 年度高校生等と議員の懇談会【主な意見・提言・要望事項】

【1 班】

平成 30 年 10 月 11 日（一関学院高等学校 参加生徒 10 名）

- ①寮に住んでいるが、週 2～3 回ほど帰りが遅くスクールバスの時間に間に合わず、歩いて帰るので午後 8 時の門限が厳しい。なにか手段はないか。
- ②一関図書館は他の高校生も多く利用しているが、スペースが少ない。なのはなプラザも同じ。もっと勉強するスペースをふやしてほしい。
- ③図書館の開館時間は、平日は午後 8 時までだが、土、日は午後 7 時までなので、閉館時間を延ばしてほしい。
- ④学校はエアコンがなく夏は大変だ。体育館の雨漏りもひどい。生徒は県外からも来ているし、講習会など開催しやすい場所でもある。校舎が汚いので、改修工事の補助金とかないのか。
- ⑤学校周辺のごみ収集所はネットで区切っているだけで、ごみ収集の日は道路が狭くなるし、登校時は、周辺で地区の人が立ち話をしている車とか危ない状況になっている。
- ⑥自転車通学だが、通学路は死角が多い。学校の後ろにカーブミラーをつけてほしい。
- ⑦通学時間帯の上の橋は他校の生徒ともすれ違いが多いが、自転車が危ない。マナー指導を呼びかけてほしい。
- ⑧市内から 2 企業がなくなる。税収がなくなるので、どう考えているか。
- ⑨ごみ処理場はなぜ場所を変えなければならないのか。
- ⑩少子高齢化になり、2025 年には 3 人に 1 人が高齢者となる。その対策として若い人に聞いていると思うが、その他はあるか。
- ⑪駅前に遊ぶところが少ない。駅前が栄えればみんなが来るのではないか。

平成 30 年 10 月 23 日（修紅短期大学 参加生徒 8 名）

- ①東山町の信号はLEDでなく、夕方などは見づらい。
- ②アルバイトをしており、午後 9 時～10 時頃にサティ付近を通るが、電灯が暗い。
- ③花泉地域に遊ぶ所がない。
- ④大東しいたけは有名だったが、今はどうなっているのか。
- ⑤4 号線の一関工業高校付近や花泉付近では右折車が多く、夜間は停滞してなかなか右折できない。
- ⑥サティ付近を自転車で通るが自動車がスピードを出していて危険だ。
- ⑦赤荻地区で挨拶をしない子供を見かける。地域と交流できるものがあれば、挨拶をするようになるのではないか。
- ⑧他市との違いについて、花巻市は駅が離れているが、一関市は駅周辺のお店は、お店から挨拶してくれるので、いいなと思う。
- ⑨選挙については、出席者は投票している。
- ⑩進路については、出席者のほとんどが地元希望である。

【2班】

平成30年11月26日（岩手県立花泉高校 参加生徒11名）

- ①花泉高校と県内の大学との連携を希望する。大学の雰囲気も体験したい。
- ②花泉地域では、餅つき大会のイベントがあり、高校として参加しているが、その効果が表れているのか。また、イベントでの収益は上がっているのか、元気が出ているのか。
- ③花夢パルの運動場が7レーンあったが、トラックがなくなったのはなぜか。公式トラックができるように要望したい。
- ④通学路に動物の死骸が多くあるが、動物出没の標識があればよい。（清水原地域）
- ⑤電車通学をしているが、花泉駅からの横断歩道の十字路では、夜間は車の走行が速く、横断が危険である。
- ⑥スポーツに関して、どの種目でも交流して活性化していきたい。
- ⑦花泉高校にエアコンを設置してほしい。
- ⑧花泉地域には、花と泉の公園があるので、宣伝を強化してよさを理解してほしい。
- ⑨赤荻から自転車通学をしているが、一ノ関駅までの歩道に自転車専用道路を整備してほしい。交通量が多いので、歩道を自転車で通学している。
- ⑩就職を希望しているが、企業との連携は可能か。
- ⑪弓道部に所属しているが、弓道場を整備してほしい。寒いので、しもやけになる。他にも、校舎の実情を知って、施設整備を進めてほしい。

平成 31 年 1 月 10 日（岩手県立千厩高校 参加生徒 10 名）

- ①公共交通であるバスの利便性を高めてほしい。
- ②夜道の暗い所に、防犯灯を設置してほしい。
- ③歩道が狭いので、歩行者の安全確保をお願いしたい。
- ④教室にエアコンの設置してほしい。
- ⑤ハザードマップはあるが、防災対策はどうなっているのか。
- ⑥若者が住みやすい、継続的な施策をお願いしたい。
- ⑦中心市街地だけでなく、周辺部にも娯楽施設がほしい。
- ⑧県内には、自分のやりたい仕事がない。
- ⑨テニスコートを高校敷地内に早くつくってほしい。また、照明を明るくしてほしい。
- ⑩ボクシングを、オリンピック種目から外さないでほしい。

【3班】

平成30年11月10日（一関修紅高等学校 参加生徒8名）

- ①信号が少なく危険だ。【インフラ整備】
- ②帰宅時に道路が暗くて怖い。【インフラ整備】
- ③通学、帰宅時に電車の本数が少ない。【インフラ整備】
- ④地域に密着したイベントがいい。【地域活性化】
- ⑤イベントの情報を知らない。【地域活性化】
- ⑥夏祭以外の祭りもしてほしい。【地域活性化】
- ⑦一関市をもっとPRしてほしい。【地域活性化】
- ⑧駅前の商店街をもっと活性化するようにしてほしい。【地域活性化】
- ⑨就職支援をもっとしてほしい。【学生支援】
- ⑩学生ボランティアの支援をしてほしい。【学生支援】

【4班】

平成30年9月27日（岩手県立一関第一高等学校 参加生徒4名）

- ①一ノ関駅の駐輪場や、特に交番側に置かれている自転車が、多い。収容能力を超えている。
- ②一ノ関駅東口には使われていない自転車や卒業生の自転車が無造作に置かれている。それらを定期的に回収して、観光用や高校生への貸出し用にしたらどうか。
- ③駅から学校までの通学路でゴミを捨てたいがゴミ箱がない。あると学生などにとってはうれしい。
- ④電車通学をしているが、高校生がなのはなプラザや図書館、東口交流センターで自習しているが、席数が十分でない。多くの学生が利用しやすいようにしてほしい。
- ⑤図書館の自習スペースは電車通学の学生には便利だが、荷物で占拠したり携帯電話の使い方など一部の生徒に問題がある。自校のみではなく、生徒会の呼びかけなど意識改革が必要だと思う。
- ⑥駅周辺に街灯が少なく、1人では歩けない。東口の方にはほとんどない。
- ⑦商業施設が少ない。4号線や高速道路のインター付近には食べ物屋や息抜きできる場所があるが、遠くて利便性が悪い。街中にお茶など休憩をする場所がない。駅近くの繁栄を願う。

平成 30 年 9 月 26 日（岩手県立大東高等学校 参加生徒 5 名）

- ①人口が減少して自分たちの老後の年金はどうなるのか心配だ。
- ②一関市内に就職できる企業があるか。若者が他県に流出しているが、政策的にどうしているのか。
- ③地域イベントに高校生ボランティアとして参加したいが日時が合わない。若い人が気軽に参加できる企画をしてほしい。
- ④高校生が減少しているが、その対策は何かあるのか。
- ⑤一人暮らしの高齢者が、事故や病気で生活が不自由になり大変だ。この場合の施設整備はどうなっているか。
- ⑥大東高校の前の乙女坂は市道になっているが、階段のため冬季は滑りやすく転ぶ人が多くて危険なので、何とかしてほしい。
- ⑦下校時間に合わせたバスを運行してほしい。
- ⑧夏は教室が暑く、エアコンを設置してほしい。
- ⑨子供と地域の人とのコミュニケーションが不足していると感じている。子供は地域の宝だ。高齢者は子供と話すことが生きがいになるし、子供にとっては見守られて安心する。安心して子育てができるところでは人口もふえる。自分たちが地域の力になればと思っている。